
 
 

Ata n° 509 1 

1a  Reunião Ordinária – CMDCA  2 

Ao nono dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte um, as oito horas e trinta 3 
minutos, reuniram-se no Salão Ouro Negro – Paço Municipal os seguintes 4 
conselheiros (as): Morgana Aparecida Rosa (Secretaria Municipal de Educação); 5 
Solange Castagnel (Secretaria Municipal de Educação); Graziela Cristini Luiz 6 
Damascena Gabriel (Secretaria Municipal de Assistência Social); Cláudia Juliana 7 
Ochs Maciel (Secretaria Municipal de Saúde); Raiane de Carvalho Luz 8 
(Secretaria Municipal da Fazenda); Angela Maria Silva (Fundação Municipal de 9 
Esportes); Carla Fernanda Medeiros Febel (Associação de pais e amigos dos 10 
Excepcionais Escola Caminho da Luz – APAE); Jairo Marques Fernandes 11 
(Associação Sul Catarinense de Karatê – ASCK); Otávio Nunes Neto (Bairro da 12 
Juventude); Viviana Hofman Garcia (Casa Guido); Fabiana Pirola Goulart 13 
(CIEE); Edevilson Manoel Pereira (Academia de Futebol Criciúma); Mirella 14 
Sombrio (Cruzeiro do Sul); Michele bombazar (Secretaria Municipal de 15 
Assistência Social); Nair Medeiros Goulart(AFASC). Justificativas: (Luciano 16 
Mendes Pereira(Centro Educacional Marista Irmão Walmir). Ouvintes: Santina 17 
Muniz (Associação Beneficente Nossa Casa); Vanderleia Paes de Farias 18 
Alexandre (Conselho Tutelar); Sônia de Souza (Conselho Tutelar); Zulma Pereira 19 
Velho (Casa Guido); Karina Ferreira V. Costa (ABADEUS); Fabiana R. Cardoso 20 
(AMA-REC); Elisangela C. Oliveira (Abrigo Florescer); Marina Silvana (Abrigo 21 
Florescer); Guilherme Carminatti (Secretaria Municipal de Assistência Social); 1. 22 
Levantamento do quórum 2.Correspondências Recebidas 3. Andamento do 23 
Edital 001/2021 4. Apreciação das ATAS do ano de 2020 5. Programação 24 
anual 5. Fórum DCA 6. Assuntos gerais. Assumiu a presidência da reunião a 25 
Senhora Solange Castagnel que designou para a secretariar e registrar a ata 26 
Andrey Manoel dos Santos. 1. Levantamento do quórum A presidente iniciou a 27 
reunião fazendo o levantamento do quorum dos conselheiros presentes e saldou 28 
a todos. A seguir a leitura e aprovação da pauta do dia. 2.Correspondências 29 
Recebidas 2.1 E-mail do itau social informando o resultado do Edital de apoio 30 
aos Fundos dos Direitos da Criança e do Adolescente informando que o projeto 31 
da Sociedade Cultural Cruzeiro do Sul enviado no ano de 2020, informando que 32 
o mesmos não foi selecionado. 2.2 Relatório de capacitação do SIPIA da 33 
conselheira Maria Rosimeri Monteiro. Esta leitura gerou discussões e a 34 
observação de que há necessidades formação a todos os agentes do Sistema 35 
de Direitos de Garantias (SDG) para o uso e respostas diretas no Sistema e 36 
delegou-se que será encaminhado no ano corrente. 2.3 Oficio n. 3100106801 da 37 
2° Vara da Fazenda Pública da Comarca de Criciúma, documento este que foi 38 
reenviado a Procuradoria-Geral do Município (Memorando 003/2021) para que 39 
oriente  legalmente ao CMDCA o procedimento no tempo determinado no 40 
referido ofício. 2.4 Memorando 21/2021 da Diretoria de Comunicação informando 41 
que estão a disposição para divulgar os assuntos do CMDCA. 2.5 E-mail de 42 
justificativa do conselheiro Luciano Mendes Pereira, justificando as ausências. 43 
2.6 Extrato da conta-corrente FIA, apontando o valor de setecentos e vinte mil 44 
quatrocentos e oitenta e cinco reais e oitenta e sete centavos (R$ 720.485,87). 45 



 
 
3. Andamento do Edital 001/2021. A comissão FIA sugeriu que seja dado maior 46 
publicidade ao Edital em andamento. Sugeriu ainda que as dúvidas das OSC’s 47 
para a formulação do projeto sejam encaminhadas por e-mail à Secretaria-48 
executiva que distribuirá aos membros da comissão responsável. Após 49 
discussão, foi aprovado por unanimidade a proposta. 4. Apreciação das ATAS 50 
do ano de 2020. A conselheira Carla Febel tomou a palavra como secretaria do 51 
conselho e falou aos presentes, inclusive neste momento com a participação do 52 
Secretaria Municipal de Assistência Social e Habitação, Bruno Ferreira, das 53 
dificuldades que o conselho teve no ano de 2020 de receber as ATAS das 54 
reuniões em tempo hábil e que o recebimento por e-mail, das dezoito (18) Atas 55 
juntas, dificultou a leitura e as correções necessárias para que neste momento 56 
sejam feita as aprovações e assinaturas. Diz ainda que o  CMDCA já enfrentou 57 
algumas dificuldades de ordens diversas quanto a aceitação de OSCs e de 58 
liberação de recursos para projetos FIA. Frente a esta colocação o Conselheiro 59 
Otavio Neto me manifesta afirmando desconhecer que dificuldades foram estas 60 
e que como ex presidente pode afirmar que em seu mandato não houve 61 
irregularidades. Para além disso, os conselheiros Angela, Mirella e o próprio 62 
Otávio Neto corroboraram com a fala da secretária, sugerindo que seja 63 
disponibilizado um funcionário efetivo da Prefeitura para assumir tal função, 64 
entendendo a importância e responsabilidade dessa atribuição que pode 65 
prejudicar além do conselho, as OSC’s e o próprio Gestor Municipal. Relembram 66 
que este conselho assim como o Conselho Municipal de Direito do Idoso 67 
possuem Fundo próprio e por isso a importância de atenção redobrada. 68 
Reconhecem a demanda de trabalho dentro da Secretária-executiva, 69 
parabenizam o estagiário  Andrey pelo envolvimento e desempenho de suas 70 
funções e solicitam diretamente ao Secretário da pasta que auxilie nesta 71 
demanda. O Sr. Bruno Ferreira cumprimenta todos e diz estar neste momento 72 
envolvido no conhecimento do funcionamento de toda a gestão e que entende a 73 
importância do CMDCA, diz estar informado sobre as dificuldades anteriores, 74 
reconhece a necessidade e a responsabilidade que tem o funcionário da 75 
Secretaria-executiva. Comunica ao público presente que está esperando para o 76 
dia 11 de fevereiro, a nova funcionaria que responderá pela Secretaria-executiva 77 
e que caberá a esta o desemprenho de suas atribuições junto aos respectivos 78 
conselhos. Afirma entender a importância da documentação e  diz estar 79 
disponível sempre que necessário. A conselheira Carla retoma a palavra e 80 
sugere que as ATAS de 2020 não sejam nem lidas e nem aprovadas neste 81 
momento e a conselheira Angela propõe a marcação de uma reunião 82 
extraordinária exclusiva para este assunto. O conselho deliberou e aprovou por 83 
unanimidade a proposta, que será executada após finalização do Edital 84 
001/2021. 5. Programação anual. A presidente Solange retornou a pauta, 85 
relembrando aos presentes a responsabilidade do CMDCA pelo fomento de 86 
cursos de capacitação e formação para o SDG, respeitando o termo da 87 
recomendação n. 0001/2019/08PJ/CRI assim como o Plano Municipal Decenal 88 
de Direitos Humanos de Crianças e Adolescentes revisado com verbas do 89 
próprio FIA em 2019, com vigência para o Município de Criciúma conforme 90 
aprovado por este conselho até o ano de 2027. Destacou a importância da 91 



 
 
aprovação do Protocolo das violências para o Município de Criciúma, documento 92 
este que está em elaboração deste o ano de 2015, atualmente coordenado pela 93 
enfermeira Ana Losso,  sendo o mesmo importante para dados e fluxos 94 
referentes as situações de crianças e adolescentes. Registra ainda ao grupo que 95 
tal documento deve ganhar publicidade dentro do Município e que a comissão a 96 
qual faz parte está trabalhando em parceria com o CMDCA e estão solicitando 97 
um parecer jurídico para após apresentação e aprovação na plenária, 98 
encaminhar conforme as orientações. Deliberado e aprovado que será 99 
encaminhado com prioridade. A conselheira Mirela frisa a importância do projeto 100 
“Imposto de Renda na Praça” e os conselheiros debatem concordando a fala da 101 
conselheira. 6. A conselheira Carla ressalta a importância do fórum DCA e 102 
informa que este ano voltará com os trabalhos por ser presidente do fórum em 103 
Criciúma. Relata ainda que  é necessário ter a participação dos representantes 104 
do fórum DCA na eleição deste conselho. 7. Assuntos gerais. Apresentação 105 
das datas das reuniões deste conselho para o ano de 2021, permanecendo 106 
presencial nas datas 09/03, 11/03, 13/04, 11/05, 08/06, 13/07, 10/08, 14/09, 107 
19/10, 09/11, 14/12 todas as partir das 08h30 podendo ser acessada no formato 108 
híbrido quando solicitado, assim como em locais a serem definidos previamente, 109 
podendo ser nas OSC’s que possuem espaço adequado respeitando a Normas 110 
sanitárias nesta situação da pandemia COVID-19. Nada mais havendo a tratar 111 
dou por encerrada esta ata que segue assinada por mim Andrey Manoel dos 112 
Santos, secretário e por todos os presentes. 113 

Andrey Manoel dos Santos ( Secretário / estagiário  Secretaria Municipal de Assistência 114 
Social) 115 

Morgana Aparecida Rosa (Secretaria Municipal de Educação) 116 

Solange Castagnel (Secretaria Municipal de Educação) 117 

Graziela Cristini Luiz Damascena Gabriel (Secretaria Municipal de Assistência Social) 118 

Cláudia Juliana Ochs Maciel (Secretaria Municipal de Saúde) 119 

Raiane de Carvalho Luz (Secretaria Municipal da Fazenda) 120 

Angela Maria Silva (Fundação Municipal de Esportes) 121 

Carla Fernanda Medeiros Febel (Associação de pais e amigos dos Excepcionais Escola 122 
Caminho da Luz – APAE) 123 

Jairo Marques Fernandes (Associação Sul Catarinense de Karatê – ASCK) 124 

Otávio Nunes Neto (Bairro da Juventude) 125 

Viviana Hofman Garcia (Casa Guido) 126 

Fabiana Pirola Goulart (CIEE) 127 

Edevilson Manoel Pereira (Academia de Futebol Criciúma) 128 

Mirella Sombrio (Cruzeiro do Sul) 129 

Michele bombazar (Secretaria Municipal de Assistência Social) 130 

Nair Medeiros Goulart(AFASC). 131 


